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TEMAS 53 Y 38 DEL PROGRAMA 

Organizacion de Ia Secretaria (A/2731, A/2745, 
A/2765, AjC.5j580, AjC.5j581, AjC.5j583, A/ 
C.5j591, AjC.5j594, AjC.5j595, AjC.5jL.282, 
AjC.5jL.292/Rev.1) (continuaci6n) 

Proyecto de presupuesto para el ejercicio econo· 
mico de 1955 (A/2647 y Add.1, Aj2688jRev.1, 
AjC.5j577) (continuaci6n) 

SuELDOS Y suBSIDIOs DE Los SuBSECRETARIOS o FUN-

CIONARIOs DE RANGO EQUIVALENTE ( continuacion) 

1. El PRESIDENTE invita a la Comisi6n a conti
nuar el examen de la cuesti6n de los sueldos y subsi
dios de los Subsecretarios o funcionarios de rango equi
valente. 
2. El Sr. HALL (Estados Unidos de America) ma
nifiesta que las referencias a los sueldos de las dele
gaciones que han hecho el Secretario General y el 
Presidente de la Comisi6n Consultiva indujeron a la 
delegaci6n de los Estados Unidos a sugerir en la 446a. 
sesi6n que la Comisi6n Consultiva hiciese un estudio 
comparado de las remuneraciones de los miembros de 
las delegaciones y las de los funcionarios de la Se
cretaria. El representante de los Estados Unidos com
prob6 despues que los datos de que dispone la Secre
taria no siempre son de actualidad o son completos y 
a menudo son confidenciales. Ademas, varias delega
ciones han manifestado privadamente su preocupaci6n 
por esta propuesta, pues estiman que, en caso de ser 
aprobada, constituiria una intervenci6n en un asunto 
que es esencialmente de la j urisdicci6n interna de los 
Estados Unidos. En vista de tales circunstancias, la 
delegaci6n de los Estados U nidos retira su propuesta, 
pero esta dispuesta a comunicar todos los datos de 
este caracter que le conciernen, y sugiere que todas 
las delegaciones que puedan hacerlo procedan tambien 
a ello, pues esos datos serian muy utiles a la Comisi6n. 

3. El Sr. HOLGUIN (Peru) no duda de que la Co
misi6n debe en todo momenta fundarse en los princi
pios de una sana administraci6n financiera, pero esti
ma que las economias excesivas pueden perjudicar la 
buena marcha de la Secretaria, que es la preocupaci6n 
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constante del Secretario General. El nuevo plan de re
organizaci6n no ha sido improvisado; es la obra de 
un hombre capaz que despues de dirigir la Secretaria 
durante dos afios ha podido formarse una opinion que 
la Comisi6n debe tamar en cuenta. 

4. Aun cuando la Asamblea General apruebe los cre
ditos solicitados para los subsidios adicionales, no quie
re decir que el Secretario General utilizara necesaria
mente la totalidad de esos creditos. El Secretario Ge
neral se ha comprometido a no otorgar dichos subsidios 
sin razones que lo justifiquen; sabre todo, pide que 
se le autorice a pagar subsidios a aquellos de sus prin
cipales colaboradores que desempefiaran ciertas fun
ciones especiales comprendidas en la esfera de su res
pectiva competencia. En cuanto a la presentaci6n de 
comprobantes, este sistema se aplica en el servicio di
plomatico peruano ; pero incumbe al Secretario Ge
neral determinar si tambien debe aplicarse en la Se
cretaria. 

5. El representante del Peru observa que el parrafo 
3 del Articulo 101 de la Carta no hace referenda a 
ningun criteria econ6mico o financiero; ademas, al 
fornmlar su plan de reorganizaci6n el Secretario Ge
neral ha pensado principalmente en mejorar el fun
cionamiento de la Secretaria. En estas circunstancias, 
Ia delegaci6n del Peru se pronunciara en favor de 
las propuestas del Secretario General sabre sueldos y 
subsidios de los Subsecretarios. Si la Asamblea Ge
neral confia al Secretario General funciones cada vez 
m{ts gravosas, justa es que le proporcione los medios 
que estime necesarios para el cumplimiento de su labor. 

6. El Sr. A. K. FAHMY (Egipto) recuerda que 
durante el octavo periodo de sesiones muchas delega
ciones se mostraron satisfechas por el espiritu de co
operaci6n que se habia manifestado entre el Secreta
rio General y la Comisi6n Consultiva, y expresaron 
el deseo de que el acuerdo fuese duradero. En vista 
de ello, es de lamentar que hoy se plantee una diver
gencia irreconciliable de criterios sobre una cuesti6n 
tan delicada como la que esta examinando la Comisi6n, 
respecto de la cual habria sido preferible buscar una 
transacci6n en conversaciones privadas. 

7. AI quedar encargada de solventar la controversia, 
la Comisi6n debe tener presentes las palabras pronun
ciadas por el representante de N oruega, qui en en la 
446a. sesi6n sugiri6 que se buscara una soluci6n acep
table para todas las delegaciones; con ese espiritu, la 
delegaci6n de Egipto quiere precisar su actitud sobre 
los tres puntos que se discuten. En primer Iugar, 1a 
propuesta del representante de la Argentina ( 446a. se
si6n). de que se apruebe la propuesta del Secretario 
General (A/C.5j583) concerniente al pago de un sub
sidio adicional de 6.000 d61ares como maximo, y se 
reduzcan de 60.000 d6lares a 50.000 los creditos asig
nados por este concepto, constituye una soluci6n de 
transacci6n que deberia ser aceptable para el Secreta-

AjC.5 jSR.447 



100 Asamblea General- Noveno periodo de sesiones - Quinta Comision 

rio General y satisfactoria para la Comisi6n Consulti
VCl. En segundo lugar, la delegaci6n de Egipto esta 
dispuesta a aprobar las medidas transitorias, pero de
searia saber exactamente a cuantos funcionarios se apli
cat·ian esas medidas. Por ultimo, respecto a la presen
taci6n de comprobantes, el Sr. Fahmy estima que el 
sistema no es compatible con la dignidad de los altos 
funcionarios de la Secretaria ni con la confianza que 
la Asamblea General deposita en ellos. La Asamblea 
debe dejar a 1a discreci6n del Secretario General la 
determinacion del importe del subsidio adicional. No 
deberia haber graves objeciones a este respecto, pues, 
como lo sugiri6 el representante de Francia en la 446a. 
sesi6n, los interesados presentarian espontaneamente 
los comprobantes, sobre cuya base el Secretario Ge
neral podria fijar todos los afios el monto del subsidio 
aclicional que correspondiese otorgar a cada uno de 
sus principales colaboradores. 

8. El Sr. RODRIGUEZ FABREGAT (Uruguay) 
hace una breve referencia a la actitud que adopt6 su 
delegaci6n durante el debate general sobre la reorga
nizaci6n de la Secretaria. La reorganizaci6n no debe 
dar como resultado una disminuci6n de las actividades 
fundamentales de las N aciones Unidas, ni la supresi6n 
c~e algunos de los medios que la Secretaria necesita 
para realizar su labor. 
9. El representante del Uruguay opina que uno de 
los principios elementales de la buena administraci6n 
requiere que ninguna reorganizaci6n menoscabe los de
rechos aclquiridos ni exponga a los funcionarios a nue
vos riesgos ; por consiguiente, no puede aprobar las 
modificaciones que recomienda la Comisi6n Consultiva 
acerca de las propuestas del Secretario General. 
10. La delegaci6n del Uruguay no cree necesario exa
n:.inar muy a fondo el proyecto de presupuesto, pues 
la Comisi6n sabe que la preocupaci6n esencial del Se
cretario General es mejorar el funcionamiento de la 
Secretaria; por lo tanto, aprueba las propuestas del 
Secretario General, pero esta dispuesta a estudiar cui
dadosamente la propuesta de la Argentina sobre los 
sueldos y subsidios de los Subsecretarios. 

11. Refiriendose en primer lugar al punto de vista de 
Ia Administraci6n en materia de sueldos y subsidios de 
los Subsecretarios, el Sr. Rodriguez Fabregat explica 
cuan dificil es establecer una correspondencia entre 
un::t remuneraci6n adecuada y la labor realizada, cuan
do se trata de trabajos de caracter intelectual. Luego 
enfoca la cuesti6n desde el punto de vista de toclos los 
funcionarios de la Secretaria, para poner de relieve las 
limitaciones especiales a que estan sujetos; toda ac
tividad politica les esta prohibida bajo pena de despido. 
Ademas, estan expuestos a otros riesgos. d No han sido 
profundamente agraviados por la reciente publicaci6n 
en la prensa de comentarios descorteses hechos en el 
Servicio Medico de las Naciones Unidas? No esta mal 
preguntarse que clase de protecci6n les ofrecen las Na
ciones Unidas contra esos riesgos, quien defiende sus 
intereses y que emolumentos pueden resarcirles de los 
sacrificios que aceptan. 
12. AI parecer, de las propuestas del Secretario Ge
neral se desprende un nuevo principia: el de disminuir 
el importe del sueldo y aumentar el de los subsidios. 
Para el periodo de reorganizaci6n este sistema pre
senta la ventaja includable de una mayor flexibilidad; 
pero conviene que los funcionarios sepan exactamente 
cuaJes son sus derechos y esten seguros de que la ar
bitrariedad y el favoritismo no influenciaran en modo 

alguno la determinaci6n del manto de sus emolumentos. 
De todas maneras, la adopci6n temporal de este siste
ma quizas sea un acto de buena administraci6n, que 
no inspira gran inquietud a la delegaci6n de Uruguay 
pues sabe que existen 6rganos de control que funcio
nan con eficacia. Por ultimo, la delegaci6n del U ru
guay desearia saber cuales sedan las consecuencias de 
1a aplicaci6n del nuevo sistema para los funcionarios 
nortc::;.mericanos que deben pagar impuestos a los Es
taclos Unidos, y que obligaciones deberian asumir las 
1\ aciones Unidas respecto al reembolso de esos im
puestos. El Sr. Rodriguez Fabregat tambien desea sa
Ler si la reorganizaci6n no entrafiara para algunos fun
cionarios una reducci6n de sus emolumentos y de su 
categoria, es decir, si no se menoscabaran algunos de
rechos adquiridos. 
13. El representante del Uruguay reserva su dere
cho a referirse nuevamente a la cuesti6n cuando la Co
misi6n examine nuevas propuestas o algun proyecto 
de resoluci6n. 
14. El SECRET ARIO GENERAL explica, en res
puesta al representante de Uruguay, que no se trata 
de menoscabar derechos adquiridos ni de disminuir de 
categoria a los altos funcionarios. Aunoue el caracter 
de sus funciones se modificara un poco, el grado de 
su responsabilidad continuara siendo el mismo. Sus 
emolumentos no ser~m objeto de modificaciones im
portantes ; en adelame se concedera a los altos fun
cionarios un subsidio aclicional teniendo en cuenta que 
el ejercicio de sus funciones entrafiara ciertos gastos. 
En cuanto a los impuestos que gravan las remunera
ciones de esos altos funcionarios, la situaci6n no su
frira cambia alguno. 
15. El representante de Uruguay ha insistido sobre 
el aspecto humano de la administraci6n del personal, 
y ha mencionado la publicaci6n en la prensa de algu
nos comentarios de caracter medico. Ha preguntado 
tambien en que forma se protegerian los intereses le
gitimos del personal. Si la Comisi6n decide proceder 
cletalladamente al examen de esta cuesti6n el Secre
tario General le proporcionara algunos dato's. No obs
tante, desea sefialar desde ya que adoptara todas las 
medidas necesarias para defender el prestigio de las 
N aciones Unidas y los intereses de sus funcionarios. 

16. El Sr. RODRIGUEZ FABREGAT (Uruguay) 
d~ las gracias al Secretario General por las explica
cwnes que acaba de dar, y aprovecha la oportunidad 
para expresar una vez mas la confianza absoluta que 
el Secretario General inspira a su delegaci6n. 

17. El Sr. AGHNIDES (Presidente de la Comisi6n 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presu
puesto) observa que la diferencia entre los sueldos pro
puestos por el Secretario General y por la Comisi6n 
Consultiva es de 2.000 d6lares anuales ( cifra neta). 
De sea asegurar al representante del Uruguay que al 
presentar sus propuestas la Comisi6n Consultiva ha te
nido en cuenta el aspecto humano del problema. 
18. No hay duda de que los sueldos de los altos fun
cionarios deben ser elevados; no obstante, esos suel
dos no constituyen el factor determinante en la con
trataci6n de personas altamente calificadas. A menudo 
estas personas se sienten atraidas por el caracter de 
las funciones que han de desempefiar. A ese respecto 
el propio Secretario General di6 una prueba de des
interes cuando acept6 el cargo que esta desempefiando. 
19. Contrariamente a lo que ha declarado, el repre
sentante de Francia, la Comisi6n Consultiva no se ins-
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pira en el espiritu geometrico. Tampoco ha tratado de 
menoscabar derechos adquiridos. l\1ientras un contra
to continue en vigor deberan respetarse sus condicio
nes; pero, d no es logico que al expirar ese contrato 
se apliquen las nuevas condiciones? 

20. El SECRET ARlO GENERAL reconoce que al
gunas personas aceptan desinteresadamente ocupar 
puestos directivos en las Naciones Unidas. Sin embar
go, no conviene sacar partido de ese desinteres a ex
pensas de los altos funcionarios, que acceden a hacer 
grandes sacrificios. 
21. El Sr. CHAPMAN (Nueva Zelandia) declara 
que su delegacion aprueba en terminos generales el 
plan de reorganizacion del Secretario General, pero 
lamenta no poder aprobar sus propuestas sobre los 
sueldos y subsidios de los Subsecretarios y funciona
rios de categoria equivalente. En particular, le parece 
que el monto de los subsidios es demasiado elevado, 
si se tiene en cuenta que esos altos funcionarios desem
pefiaran funciones que son mas administrativas que po
liticas. Las funciones representativas que incumbian 
sobre todo a los Secretarios Generales Adjuntos seran 
en lo sucesi vo compartidas por unos 15 funcionarios. 
Por lo tanto, no seria logico asignar a estos ultimos 
subsidios casi tan elevados como los de los Secreta
rios Generales Adjuntos. 
22. No puede invocarse el alza del costo de la vida 
para justificar subsidios de esa magnitud. Cabe su
poner que en lo tocante al aumento del costo de la 
vida se asignaran a los Subsecretarios los mismos be
neficios que se han otorgado a todo el personal de 
la Secretaria. Por otra parte, si se admite que el alza 
de los precios exige una revision de los subsidios es
peciales de los funcionarios, los demas miembros del 
cuadro de direccion de la Secretaria tendran derecho 
a pedir un aumento de los beneficios otorgados por 
carestia del costo de la vida. 
23. En cuanto a las propuestas presentadas por la 
delegacion de los Estados Unidos, el Sr. Chapman 
considera que se justificarian si se tratase de una or
ganizacion nueva. En cambio, es dificil aplicarlas en 
una organizacion en la que ya se aplica una escala de 
sueldos y salarios. La delegacion de Nueva Zelandia 
se inclina mas bien en favor de la propuesta de la Co
mision Consultiva, que constituye un termino medio 
muy equitativo. Se ha sostenido que esta solucion oca
sionaria una reducci6n de los sueldos de los funcionarios 
de categoria superior, lo que es cierto unicamente en el 
caso de los Secretarios Generales Adjuntos. En cambio, 
los Directores Principales que pasen a ser Subsecretarios 
recibiran sueldos mas elevados, lo cual corresponde a 
sus nuevas y mayores responsabilidades. 
24. La delegacion de Nueva Zelandia ha estudiado 
con suma atencion la propuesta de que los gastos de 
representacion sean pagados previa presentacion de 
comprobantes. Si tal propuesta fuese aprobada, se ten
dria evidentemente la seguridad de que esos subsidios 
servirian en efecto para cubrir gastos de representa
cion y no se convertirian en un complemento de los 
sueldos. Pero tal procedimiento tambien entrafiaria nu
merosos inconvenientes en la practica, y es preferible 
confiar er: ~1 Secretario General, quien velara por que 
esos subs1d10s se otorguen con pleno conocimiento de 
causa. 
25. El Sr. VAN ASCH VAN WIJCK (Paises Ba
jos) con.sidera. que los Secretarios Generales Ad juntos 
nunca han temdo ·que ejercer las funciones politicas y 

diplomaticas correspondientes a los sueldos que se les 
asignaron en 1946 y que, por lo tanto, nada justifica 
que se asigne a los funcionarios del nuevo cuadro de 
direccion, cuyo numero sera casi dos veces mayor que 
el de los Secretarios Generales Adjuntos, pero que no 
tendran ni las mismas responsabilidades ni la misma 
categoria, un subsidio que les aseguraria emolumentos 
similares a los que perciben actualmente los Secreta
rios Generales Ad juntos. No se trata de reparar el 
error que puede haberse cometido en 1946, sino de 
adaptar el regimen de sueldos y salarios a la nueva 
organizacion de la Secretaria. Las propuestas formu
ladas no van en detrimento de los emolumentos asig
nados a ]a categoria de Director Principal. 

26. La delegacion de los Paises Bajos reconoce que 
para los puestos de direccion conviene establecer suel
dos superiores a los de los puestos subalternos. Sin 
embargo, una diferencia exagerada podria suscitar re
clamaciones de los funcionarios menos favorecidos. De 
todas maneras, no es la perspectiva de sueldos eleva
dos sino el prestigio de las N aciones U nidas lo que 
atraera a los mejores candidatos. 

27. Para justificar el aumento de los subsidios paga
deros a los funcionarios del cuadro de direccion, el 
Secretario General invoca el alza del costo de la vida. 
Suponiendo que fuera menester tener en cuenta esta 
consideracion, las remuneraciones de todos los funcio
narios de la Secretaria deberian ser examinadas bajo 
este punto de vista. 

28. Por otra parte, el representante de los Paises Ba
jos estima que no se puede establecer una compara
cion practica entre los sueldos de los funcionarios su
periores de la Secretaria y los de los funcionarios ptl
blicos de los Estados Unidos, o los de los represen
tantes diplomaticos. El orador celebra, pues, que el 
representante de los Estados Unidos haya retirado su 
solicitud. Sin embargo, debe admitirse que es logico 
que los funcionarios que desempefian puestos en el 
extranjero tengan sueldos mucho mas elevados que 
los que trabajan en su propio pais. 

29. Se ha propuesto que la Comision Consultiva y 
el Secretario General traten de encontrar una solucion 
de transacci6n. La delegaci6n de los Paises Bajos no 
aprueba esta sugerencia. La Comision Consultiva no 
es un comite de negociaciones; ha comunicado sus opi
niones sobre las propuestas del Secretario General, y 
a la Comision corresponde pronunciarse al respecto. 

30. La delegacion de los Paises Bajos acepta la pro
puesta del Secretario General de que se asigne a los 
Suhsecretarios y funcionarios de categoria equivalente 
un sueldo neto de 12.500 dolares y un subsidio basico 
de 3.500 dolares; sin embargo, no habria objetado 
que no se asignasen los mismos emolumentos a todos 
los funcionarios de la misma categoria. En cuanto al 
subsidio aclicional, las sumas propuestas por la Co
mision Consultiva ~e parecen suficientes. La delega
cion de los Paises Bajos no apoyara la propuesta de 
que el subsidio adicional solo deberia pagarse contra 
la presentacion de comprobantes; no obstante, conven
dria examinar la formula propuesta por las delegacio
nes de Francia y de Egipto, que deja librada a los fun
cionarios interesados la facultad de presentar los com
prohantes de sus gastos de representacion. En vista de 
estas consideraciones, la delegacion de los Paises Ba
jos no estara en condiciones de aprobar la propuesta 
presentada por la delegacion de los Estados Unidos. 
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31. En cuanto a las medidas de transicion, el repre
sentante de los Paises Bajos considera que el respeto 
de los derechos adquiridos no debe impedir que las 
nuevas condiciones de empleo se apliquen a todos los 
funcionarios a partir del 1 a de enero de 1955. En rea
lidad, el funcionario que al expirar su contrato acepte 
un nuevo puesto con emolumentos inferiores a los que 
percibia anteriormente, no disminuira de categoria par
que su nuevo puesto no habia existido hasta ese mo
menta y su antiguo puesto habra sido suprimido. 

32. El Sr. URRUTIA (Colombia) estima que seria 
lamentable que la Comision, que examina por primera 
vez los ctdculos presupuestarios inferiores a los del 
ejercicio precedente, negase al Secretario General, que 
ha tratado de hacer de la Secretaria un organa econo
mico y racional, los creditos que considera necesarios 
para contratar personas de primera categoria para los 
puestos de direccion. La Comision debe comprender 
que si obliga al Secretario General a contentarse con 
personas mediocres, estas tendr{m pronto necesidad de 
muchos ayudantes; esto entrafiara aumentar nuevamen
te el personal, lo que originara gastos suplementarios, 
y la situacion presupuestaria sera la misma de antes. 

33. Par su parte, el representante de Colombia esta 
convencido de que los sueldos actuales del cuadro de 
direccion son demasiado bajos. Evidentemente, un em
bajador no aceptaria un puesto de Subsecretario. El 
Sr. Urrutia sefiala al representante de los Estados Uni
dos, que ha comparado los emolumentos previstos por 
el Secretario General con los que perciben ciertos em
bajadores de los Estados Unidos, que despues de ha
ber estudiado el regimen de sueldos del servicio di
plomatico norteamericano, una comision del Congreso 
de ese pais llego recientemente a la conclusion de que 
la insuficiencia de dichos sueldos impedia que algunas 
personas desprovistas de fortuna siguieran la carrera 
diplomatica. Se sabe que, por consideraciones de pa
triotismo, en los Estados Unidos los hombres de ne
gocios suelen servir al Estado durante cierto tiempo, 
pcrcibiendo sueldos relativamente modestos. Pero ellos 
pueden hacer ese sacrificio transitorio porque volveran 
a encontrar en seguida y sin dificultad posiciones muy 
lucrativas. No ocurre lo mismo en el caso de los fun
cionarios de la Secretaria, que a menudo pierden casi 
todo contacto con sus paises. Ademas, si se desea que 
los puestos mas importantes de la Secretaria sean ocu
pados por funcionarios altamente calificados y consa
grados a la causa de las N aciones Unidas, y no por 
aficionados que sirven a la Organizacion en espera 
de algo mejor, es preciso prever un regimen de suel
dos suficientemente remunerador. En efecto, no debe 
compararse los sueldos de los Subsecretarios con los 
del personal diplomatico, sino mas bien con los emo
lumentos que percibe en Nueva York un director de 
banco. 

34. Sin duda se podria decir a Colombia_, que pre
dica una politica generosa, que solo contribuye a los 
gastos de la Organizacion con una cuota muy baja. 
El hecho es innegable, pero el Sr. Urrutia recuerda 
que en 1953, cuando le aumentaron la cuota, su pais 
no formulo objecion. Por otra parte, si bien es cierto 
que los Estados Unidos contribuyen con el 33%, en 
cambia se les reembolsa el impuesto que grava a sus 
nacionales. 
35. Para terminar, el orador declara que la delega
cion de Colombia considera que la Comision debe dar 
por buenas las propuestas del Secretario General mien-

tras este presente calculos presupuestarios tan razona
bles como los de 1955; por su parte, apoyara sus pro
puestas sobre los sueldos y subsidios de los Subsccre
tarios o funcionarios de rango equivalente. 

36. El Sr. HEMSLEY (Canada) lamenta que el 
Secretario General y la Comision Consultiva no hayan 
podido ponerse de acuerdo sobre esta cuestion, pero 
considera que esa divergencia no es insalvable. 

37. La delegacion del Canada, como la de los Estados 
U nidos, ha comparado la escala de sueldos propuesta 
por el Secretario General para el cuadro de direccion 
con los sueldos de los funcionarios canadienses de ran
go equivalente, teniendo en cuenta las responsabilida
des particulares de los altos funcionarios de la Secre
taria y el cos to de la vida en Nueva York. Se recor
dara que el Secretario General dijo que no se debia 
comparar la escala que propane con los sueldos de los 
funcionarios estadounidenses, sino con los de los miem
bros de las delegaciones permanentes. El Sr. Hemsley 
hace observar a este respecto que los miembros de las 
delegaciones permanentes en Nueva York tienen fun
ciones de representacion mucho mas amplias que los 
de los jefes de departamento de la Secretaria. El pro
pia Secretario General ha declarado que los Subsecre
tarios no tendran ninguna de las funciones politicas 
previstas en San Francisco para los Secretarios Gene
rales Adjuntos. En efecto, sus funciones seran sobre 
todo administrativas, y por lo tanto estaria muy jus
tificado, como propane la delegacion de los Estados 
Unidos, no asignarles ningun subsidio adicional y au
mentar los creditos destinados a la seccion 23, Atencio
nes sociales. Sin embargo, la delegacion del Canada 
prefiere la formula mas flexible que proponen el Se
cretario General y la Comision Consultiva. Las cifras 
propuestas por el Secretario General son demasiado 
elevadas, y la delegacion del Canada apoyara la reco
mendacion de la Comision Consultiva, encaminada a 
que se fije el subsidio adicional en 4.000 dolares como 
maximo, habida cuenta de que esa escala podra ser 
revisada mas tarde si las circunstancias lo exigen. 

38. La Comision Consultiva ha sugerido asimismo 
que se pague el subsidio adicional unicamente contra 
la presentacion de comprobantes. Esta es una formula 
de dificil aplicacion, pues hay ciertos gastos de repre
sentacion que escapan a la posibilidad de justificarlos 
mediante comprobantes. Sin embargo, como el Secre
tario General se propone fijar anualmente el monto del 
subsidio adicional en cada caso particular, la presen
tacion de comprobantes podria ser de gran utilidad 
cuando el gasto se preste a ello. 
39. Par ultimo, en lo que atafie a las medidas de tran
sicion previstas por el Secretario General para ciertos 
altos funcionarios cuyos contratos expiran a fin de afio, 
la delegacion del Canada considera, de acuerdo con la 
Comision Consultiva, que las nuevas condiciones de 
empleo deben aplicarse a partir del 1 a de enero de 
1955 a todos los funcionarios de la Secretaria sin ex
cepcion. 

40. El Sr. KOSTIC (Yugoeslavia) aprueba la pro
puesta de los Estados Unidos (A/C.5/L.292/Rev.l). 
Sin embargo, abriga dudas acerca de la utilidad del 
sistema de comprobantes, pues no ofreceria garantia 
absoluta contra los gastos injustificados y plantearia 
numerosas dificultades. Ademas, en algunos casos su 
aplicacion podria lesionar en cierto modo el amor pro
pia de los interesados. La Comision deberia dar al Se
cretario General cierta libertad de acci6n para instituir 
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los metodos de reembolso y de control de los gastos 
de representaci6n. El Secretario General podria pre
sentar sus observaciones sobre la cuestion a la Asam
blea General en su proximo periodo de sesiones. 
41. El Sr. HAMBRO (Noruega) celebra que el re
nresent::mte de los Estados Unidos haya retirado su 
~olicitud de informacion sobre los emolumentos de los 
miembros de las misiones diplomaticas en los Estados 
Uniclos. Sin embargo, el representante de los Estados 
Unidos ha afiadido que comunicaria de buen grado 
informacion sobre los sueldos de los altos funcionarios 
de su pais. En realidad, no corresponde a la Comision 
comparar los emolumentos de los altos funcionarios de 
los diferentes paises. 
42. El representante de los Estados Unidos ha de
clarado que desearia estar en condiciones de explicar 
al Congreso de su pais por que los sueldos de los al
tos funcionarios de las N aciones U nidas son elevados. 
Para facilitarle esa tarea, la Comision Consultiva po
d:-ia verificar si los sueldos de los altos funcionarios 
de los servicios diplomaticos destacados en los paises 
ext ran j eros son o no superiores a los de los funcio
narios del mismo rango en sus propios paises. En 
efecto, los jefes de numerosas delegaciones permanen
tes ante las N aciones Unidas reciben emolumentos su
periores a los de un ministro de sus propios paises. 

43. El Presidente de la Comision Consultiva ha de
darado que una diferencia de 2.000 dolares en los emo
lumentos de los altos funcionarios no es un elemento 
determinante cuando estos deciden aceptar funciones 
de direccion en las Naciones Unidas. Si se siguiese el 
mismo razonamiento, d no se podria contratar sin suel
do a algunos altos funcionarios que posean fortuna per
sonal? Seria muy dificil contra tar a personas califica
das, si se decidiese disminuir el monto de los emolu
mentos de los altos funcionarios y lesionar con ello 
el prestigio mismo de las N aciones U nidas. Cab ria 
preguntarse, por otra parte, si la Organizacion tiene 
actualmente tanto prestigio como en 1946. Esa es sin 
duda una de las razones por las cuales el Secretario 
General tiene tanta dificultad para llenar los puestos 
de direccion. 
44. El Sr. AGHNIDES (Presidente de la Comisi6n 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presu
puesto) precisa que no se trata en modo alguno de 
sacar partido del desinteres y el idealismo de las per
sonas que acepten ocupar puestos de direcci6n. Sin 
embargo, a esas personas les atrae mas el caracter de 
las funciones que deben desempefiar que las conside
raciones de orden financiero. El Sr. Aghnides cita el 
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ejemplo de clos personalidades britanicas que han acep
taclo puestos de direcci6n con un sueldo no mayor de 
11.000 dolares. 
45. El Sr. URRUTIA (Colombia) desearia saber en 
que epoca recibian esas dos personaliclades britanicas 
los emolumentos mencionados por el Presidente de la 
Comisi6n Consultiva. 
46. El PRESIDENTE sugiere que antes de que se 
ctlebre Ia proxima sesion de la Comision, el Presiden
te de la Comision Consultiva y el Secretario General 
traten de llegar a un acuerdo, teniendo en cuenta las 
observaciones formuladas por los miembros de la Co
misi6n en el presente debate. 
47. EI Sr. AGHNIDES (Presidente de la Comision 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presu
puesto) sefiala que, en su caracter de Presidente, no 
puede entablar conversaciones con el Secretario Gene
rc:;l sin previo acuerdo de los demas miembros de la 
Comision Consultiva. 
48. El Sr. SAPRU (India) sugiere que el Sr. Agh
nicles entable esas conversaciones a titulo personal. 
49. El Sr. HASSAN (Pakistan) estima dificil que 
c1 Presidente de la Comision Consultiva y el Secreta
rio General lleguen a un acuerdo. La Quinta Comision 
es la encargada de resolver el problema que se le ha plan
teaclo, v a tal efecto deberia tener en cuenta las su
f;Cstiones hechas en la 446a. sesion por el representante 
de Francia, asi como las observaciones que ha formu
lado en la presente sesion el representante de Egipto. 
50. El Sr. CUTTS (Australia) aprueba cuanto aca
ba de decir el representante del Pakistan. 
51. El Sr. ZARUBIN (Union de Republicas Socia
listas Sovieticas) observa que el Presidente de la Co
mision Consultiva no puede modificar una decision 
aprobada por la Comisi6n, sin consultar previamente 
a sus otros miembros. Por lo tanto, el representante 
de la URSS no puede aprobar la sugestion del Pre
siclente. 
52. El SECRET ARlO GENERAL subraya que an
tes de que se celebre la proxima sesion de la Comisi6n 
examinara nuevamente el problema teniendo en cuenta 
1;~s ol1iniones expresadas por sus miembros, a fin de 
presentar, si fuera necesario, nuevas propuestas. 
53. El Sr. HAMBRO (Noruega) apoya la decla
raci6n del representante de la URSS, pero se pregunta 
si la Comisi6n Consultiva no podria reconsiderar tam
bien ]a cuesti6n a la luz de las observaciones formu
bcbs por los miembros de la Quinta Comisi6n. 

Se levanta la sesion a las 17.30 horas. 
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